
Conseil	  de	  Quartier	  	  
Chapelle	  d’Elocques	  Dombrowski	  	  

Réunion	  du	  28	  avril	  2015	  
	  
	  
Présents	  :	   Mélissa	   Menet	   -‐	   Michel	   Demuyter	   –	   Didier	   Denis	   –	   Alain	   Derozier	   –	   Jade	  
Dupré	   –	   Henri	   Willemo	   –	   Véronique	   Léoni	   –	   Florian	   Thieffry	   –	   Danièle	   Wascheul	   –	  
Marie-‐Louise	  Fessart	  –	  Béatrice	  Gimenez	  
	  
Excusé	  :	  Johann	  Deloeil	  
	  
Absent	  :	  Noël	  Derain	  
	  
Mélissa	   Menet	   étant	   retenue	   par	   une	   réunion,	   le	   vice-‐président	   ouvre	   la	   séance	   du	  
Conseil	  de	  Quartier	  en	  attendant	  l’arrivée	  de	  la	  présidente.	  
	  

• Organisation	  de	  la	  fête	  des	  voisins.	  
	  
La	  discussion	  tourne	  essentiellement	  autour	  de	  la	  fête	  des	  voisins	  et	  de	  son	  organisation.	  
Il	   s’agit	   avant	   tout	  de	  mobiliser	   les	   conseillers	  de	  quartier	  et	   leur	  entourage,	   avec	  une	  
communication	   spécifique	   pour	   les	   habitants,	   distribuée	   en	   porte	   à	   porte,	   avec	   une	  
demande	  aux	  habitants	  de	  s’investir	  pleinement	  sur	  cet	  événement.	  
	  
Le	  vice	  président	  du	  Conseil	  rappelle	  que	  l’année	  précédente,	  certains	  conseillers	  se	  sont	  
investis,	   parfois	   même	   à	   quatre,	   et	   cela	   a	   été	   une	   réussite,	   malgré	   les	   caprices	   de	   la	  
météo	  le	  jour	  J.	  Cette	  année,	  les	  conseillers	  ne	  doivent	  pas	  se	  poser	  de	  question,	  il	  faudra	  
faire	   la	   fête	  des	  voisins,	  car	  c’est	  une	  grande	  attente	  des	  conseillers,	   tout	  en	   faisant	  en	  
sorte	  d’organiser	  au	  mieux	  l’auberge	  espagnole.	  
	  
Pour	  cela,	   la	  question	  de	  l’impression	  des	  flyers	  se	  pose	  également	  pour	  les	  conseillers	  
de	  quartier,	  tout	  comme	  la	  date	  pour	  organiser	  une	  réunion	  de	  préparation	  (le	  11,	  le	  12	  
ou	  le	  13	  mai	  ?).	  
	  
Pour	  le	  lieu,	  les	  conseillers	  proposent	  la	  place	  Dombrowski,	  en	  y	  invitant	  les	  locataires,	  
les	  propriétaires,	  tous	  les	  habitants	  du	  quartier.	  
	  
Mélissa	  Menet,	  présidente	  du	  Conseil	  de	  Quartier,	  arrive	  à	  19h15.	  
	  
Pour	  Mélissa	  Menet,	  la	  participation	  peut	  être	  officiellement	  liée	  à	  la	  fête	  des	  voisins	  et	  
recensée	   par	   Immeuble	   en	   Fête.	   Les	   habitants	   peuvent	   se	   rapprocher	   des	   bailleurs	  
sociaux,	  tels	  que	  LMH	  ou	  Partenord,	  qui	  organisent	  ces	  évènements	  un	  peu	  partout	  sur	  
le	  territoire.	  La	  question	  la	  plus	  importante	  reste	  celle	  du	  bailleur	  pour	  porter	  la	  fête	  des	  
voisins.	   Dans	   ce	   cas,	   la	   commune	   est	   prête	   au	   niveau	   de	   la	   communication,	   pour	  
quelques	  supports	  que	  ce	  soit.	  
	  
Au	  niveau	   financier,	   il	   est	  possible	  de	   récupérer	  des	   fonds.	  En	  effet,	   cela	  pourrait	   être	  
pris	   en	   charge	   par	   la	   ville,	   mais	   sur	   un	   budget	   travaillé.	   L’action	   pourrait	   être	   par	  
exemple	  inscrite	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  politique	  de	  la	  ville	  et	  de	  la	  géographie	  prioritaire.	  



Les	  bailleurs	  peuvent	  aussi	  mettre	  en	  place	  une	  participation	  financière	  à	  hauteur	  de	  X	  
euros	  par	  participants.	  
	  
Enfin,	  pour	  le	  matériel,	  une	  demande	  peut	  être	  faite	  auprès	  de	  la	  commune.	  Ce	  n’est	  pas	  
un	  problème,	  mais	  d’autres	  fêtes	  des	  voisins	  peuvent	  se	  faire	  au	  même	  moment.	  Le	  plus	  
gros	  sujet	  reste	  cependant	  le	  lieu	  où	  se	  tiendra	  la	  fête.	  	  Cela	  pourrait	  se	  faire	  sur	  la	  place	  
Dombrowski,	   à	   la	   Chapelle	   d’Elocques,	   et	   il	   serait	   possible	   aussi	   d’envisager	   la	  
privatisation	  d’une	  partie	  d’une	  rue.	  
Pour	  le	  Vice-‐Président,	  cela	  peut	  se	  faire	  place	  Dombrowski,	  car	  ça	  faciliterait	  les	  choses	  
au	  niveau	  du	  stockage	  du	  matériel	   le	  week-‐end,	  mais	  également	  en	   terme	  d’électricité	  
(qui	  serait	  prise	  chez	  le	  surveillant),	  avec	  un	  stockage	  donc	  dans	  le	  parking	  en	  sous-‐sol.	  
Il	  faut	  selon	  lui	  surtout	  penser	  au	  stockage	  le	  week-‐end.	  
	  
La	  présidente	  du	  Conseil	  parle	  également	  du	  local	  AKADO	  qui	  serait	  un	  bon	  endroit	  pour	  
le	   stockage	   du	   matériel.	   Mélissa	   Menet	   pose	   également	   la	   question	   de	   la	   date	   de	   la	  
réunion	   d’organisation,	   ce	   à	   quoi	   les	   conseillers	   répondent	   que	   la	   date	   du	   13	  mai	   est	  
envisagée,	  mais	  qu’entre	  temps,	  un	  flyer	  devra	  être	  monté,	  flyer	  qui	  serait	  distribué	  par	  
la	  suite	  en	  porte	  à	  porte.	  
	  
Mélissa	  Menet	  explique	  qu’entre	   temps,	   le	  problème	  de	   la	   labélisation	   sera	   résolu,	   car	  
cela	  peut	  avoir	  des	  conséquences	  sur	   l’action	  à	  mener,	  notamment	   financières,	  avec	   le	  
bailleur.	   Il	   sera	   également	   dit	   que	   ce	   sont	   les	   habitants	   et	   le	   conseil	   de	   quartier	   qui	  
portent	  le	  projet,	  avec	  l’appui	  bien	  entendu	  de	  la	  commune.	  La	  date	  du	  13	  mai	  est	  quant	  
à	  elle	  actée.	  
	  
La	  présidente	  du	  conseil	  revient	  sur	  une	  proposition	  en	  lien	  avec	  la	  fête	  des	  voisins,	  celle	  
d’un	  groupe	  de	  parole	  ouvert	  aux	  femmes,	  sur	  des	  sujets	  pas	  toujours	  facile	  à	  traiter	  tels	  
que	   ceux	   liés	   à	   la	   santé.	   Ce	   groupe	   a	   notamment	   travaillé	   avec	   un	   intervenant	   sur	   le	  
Slam.	   Il	   est	   offert	   la	  possibilité	   à	   ce	   groupe	  d’intervenir	  pendant	   la	   fête	  des	   voisins,	   si	  
elles	  se	  sentent	  prêtes	  pour	  le	  faire.	  Ce	  serait	  une	  initiative	  intéressante	  et	  sympathique,	  
une	  initiative	  à	  encourager,	  et	  un	  travail	  continue	  à	  être	  fait	  avec	  elles	  à	  ce	  sujet,	  	  
	  
Un	  conseiller	  demande	  si	  mêler	  les	  politiques	  de	  santé	  à	  un	  moment	  festif	  et	  convivial	  ne	  
pose	   pas	   de	   problème.	   Selon	  Madame	  Menet,	   ce	   sont	   ces	   femmes	   qui	   ont	   demandé	   à	  
intervenir.	   Le	   Planning	   Familial	   intervient	   sur	   certains	   sujets,	   sujets	   sur	   lesquels	   ces	  
femmes	  n’interviendraient	  pas	  habituellement.	  De	  plus,	  tout	  ce	  qui	  touche	  au	  bien	  être	  
ne	  pose	  pas	  de	  problème	  pour	  une	  intervention	  en	  public.	  
	  
La	   réunion	   d’organisation	   se	   déroulera	   donc	   le	   mercredi	   13	   mai	   à	   18h30,	   le	   lieu	   de	  
rendez-‐vous	   sera	   communiqué	  plus	   tard	   aux	   conseillers	   de	   quartier.	   Cependant,	   avoir	  
les	  flyers	  et	  informations	  pour	  la	  semaine	  du	  4	  mai	  semble	  difficile,	  mais	  tout	  sera	  tenté	  
pour	   avoir	   cela	   le	   6	  mai	   prochain.	  De	   la	  même	  manière,	   les	   conseillers	   de	   quartier	   se	  
mettent	   d’accord	   pour	   former	   les	   groupes	   pour	   les	   porte	   à	   porte,	   afin	   d’informer	   les	  
habitants	  de	  l’organisation	  de	  la	  fête	  des	  voisins	  et	  de	  les	  inviter	  à	  participer	  à	  la	  mise	  en	  
place	  de	  celle-‐ci.	  
	  
La	   présidente	   explique	   qu’il	   faudra	   surtout	   aller	   dans	   les	   endroits	   où	   les	   personnes	  
répondent	  et	  répondront	  présents	  le	  jour	  de	  l’action,	  prendre	  un	  contact	  direct	  avec	  les	  
habitants,	  tout	  en	  assurant	  un	  affichage	  dans	  les	  appartements	  collectifs.	  Henri	  Willemo	  



demande,	  au	  cas	  où	  le	  matériel	  est	  prêt,	  s’il	  est	  possible	  de	  demander	  aux	  surveillants	  de	  
faciliter	  l’accès	  aux	  parties	  communes	  des	  immeubles	  ?	  
	  
Mélissa	  Menet	   répond	  que	  pour	   le	  porte	  à	  porte,	   les	   conseillers	  devront	   faire	  ce	  qu’ils	  
peuvent	  faire,	  car	  c’est	  un	  engagement	  personnel,	  et	  si	  quelques	  maisons	  sont	  oubliées,	  
ce	  n’est	  pas	  très	  grave.	  Une	  information	  collective	  sera	  renvoyée	  une	  fois	  le	  flyer	  établi.	  
	  
Les	  conseillers	  posent	  ensuite	  à	  nouveau	  la	  question	  du	  lieu	  (place	  Dombrowski	  ?)	  et	  s’il	  
s’agira	  ou	  non	  d’une	  auberge	  espagnole.	  Selon	  la	  présidente,	  la	  place	  est	  très	  chargée,	  et	  
il	  faut	  donc	  voir	  si	  cela	  peut	  se	  faire	  autre	  part.	  Par	  exemple,	  l’idée	  de	  l’allée	  des	  Tilleuls	  
est	  posée,	  mais	  c’est	  un	  espace	  enclavé	  et	  pas	  très	  visible.	  Pour	  le	  parc	  Leroy,	  il	  y	  aura	  un	  
problème	  de	  stockage	  de	  matériel	  et	  de	   fourniture	  en	  électricité.	  Quant	  à	   la	  rue	  Pierre	  
Curie,	   elle	   est	   visible	   tout	   autant	   que	   la	   place	   Dombrowski.	   Il	   faut	   donc	   voir	   avec	   la	  
commune	   quel	   espace	   peut	   être	   occupé,	   mais	   Mélissa	   Menet	   n’a	   pas	   encore	   eu	   de	  
réponse	  à	  ce	  sujet.	  
	  
Pour	   l’allée	   des	   Tilleuls,	   selon	   Véronique	   Léoni,	   si	   cet	   endroit	   est	   enclavé,	   il	   faudra	  
mettre	  de	  la	  couleur	  pour	  marquer	  la	  fête	  des	  voisins.	  	  
	  
Mélissa	  Menet	  explique	  aussi	  que	  lorsque	  le	  document	  sera	  distribué	  en	  porte	  à	  porte,	  il	  
faudra	  savoir	  ce	  qu’il	  faut	  dire,	  les	  éléments	  de	  langage	  à	  avoir.	  Sur	  le	  lieu,	  la	  décision	  de	  
le	  faire	  au	  Parc	  Leroy	  est	  prise,	  qui	  sera	  remontée	  en	  mairie	  d’Hellemmes,	  pour	  voir	  ce	  
qui	  sera	  techniquement	  possible	  de	  faire.	  
	  
	  

• Intervention	  de	  Sylvain	  Petit,	  conseiller	  communal	  délégué	  à	  la	  culture.	  
	  
Sylvain	   Petit	   voulait	   prendre	   la	   parole	   devant	   les	   conseillers	   de	   quartier	   afin	   de	  
présenter	  son	  travail	  autour	  de	  Renaissance	  et	  des	  Politique	  Culturelles	  de	  la	  commune.	  
Malheureusement,	  il	  a	  eu	  un	  empêchement,	  et	  présentera	  ses	  travaux	  lors	  d’un	  prochain	  
conseil	  de	  quartier.	  
	  

• Questions	  de	  propreté	  dans	  le	  quartier.	  
	  
	  
Pour	  Mélissa	  Menet,	  il	  faut	  des	  actions	  coup	  de	  poing	  de	  la	  part	  du	  Conseil	  de	  Quartier	  
dans	  le	  cadre	  de	  la	  campagne	  de	  propreté	  qui	  sera	  mise	  en	  œuvre	  dans	  la	  commune.	  Les	  
conseillers	  sont	   invités	  à	  participer	   le	  30	  mai	  prochain	  à	  un	  diagnostique	  en	  marchant	  
(qui	  remplacera	  la	  réunion	  du	  conseil	  initialement	  prévue),	  pour	  se	  rendre	  compte	  des	  
secteurs	  où	  il	  y	  a	  des	  problèmes	  de	  propreté,	  où	  cela	  ne	  va	  pas,	  avec	  des	  rues	  connues	  et	  
qui	  sont	  difficiles	  sur	  cette	  question	  de	  propreté.	  Michel	  Demuyter	  propose	  de	  mettre	  à	  
disposition	   un	   appareil	   photo,	   et	   parle	   également	   d’une	   couverture	   médiatique	   de	  
l’événement.	  
	  
Cependant,	   le	   samedi	   matin	   est	   également	   un	   jour	   de	   marché	   (place	   Hentgès),	   et	  
beaucoup	  d’habitants	  s’y	  rendent.	  Les	  habitants	  seraient	  plus	  disponibles	  dans	   l’après-‐
midi.	  De	  plus,	  Mélissa	  Menet	  explique	  que	  ce	  n’est	  pas	  tant	  la	  couverture	  médiatique	  qui	  
compte.	   Enfin,	   les	   autres	   instances	   de	   démocraties	   participatives	   participeront	   à	   cet	  
événement,	  et	  les	  informations	  seront	  relayées	  par	  la	  ville	  ce	  jour	  là.	  



	  
Florian	  Thieffry	  demande	  s’il	  est	  possible	  que	  les	  jeunes	  du	  Rotary	  Club	  participent	  à	  cet	  
événement,	   sachant	   qu’ils	   travaillent	   déjà	   sur	   d’autres	   sujets	   comme	   ceux	   liés	   aux	  
personnes	  âgées.	  Mélissa	  Menet	  répond	  que	  c’est	  pour	  cela	  que	  les	  jeunes	  du	  Conseil	  des	  
Enfants	   et	   du	   Conseil	   des	   Jeunes	   participent	   à	   l’action.	   Les	   écoles	   sont	   également	  
sollicitées	  pour	  relayer	  la	  campagne	  et	  y	  participer	  pleinement.	  
	  
Pour	   les	  écoles,	   il	   y	  a	  déjà	  beaucoup	  d’activités	  mises	  en	  place	  avec	   les	  NAP,	  et	   sur	   ce	  
sujet	  particulièrement.	  D’où	  l’intention	  de	  les	  faire	  participer	  à	  cette	  action	  citoyenne.	  Il	  
serait	  possible	  d’accueillir	  les	  enfants	  au	  local	  AKADO	  si	  celui-‐ci	  est	  disponible,	  et	  tout	  le	  
monde	  partirait	  en	  petits	  groupes,	  ou	  tout	  le	  monde	  partirait	  ensemble,	  et	  un	  débriefing	  
aurait	  lieu	  à	  la	  fin	  de	  l’action.	  Mélissa	  Menet	  se	  renseignera	  aussi	  sur	  les	  partenaires	  qui	  
souhaitent	  s’investir	  dans	  cette	  action.	  
	  
Rendez-‐vous	   est	   donc	   donné	   au	   30	  mai	   à	   10h	   au	   local	   AKADO	   pour	   visiter	   quelques	  
secteurs	  bien	  connus.	  
	  
	  

• Questions	  diverses.	  
	  
Marie-‐Louise	   Fessart	   pose	   la	   question	   de	   la	   réunion	   du	   Conseil	   Communal	   de	  
Concertation,	  ainsi	  que	  celle	  sur	  les	  énergies	  renouvelables.	  
	  
Mélissa	  Menet	   a	   proposé	   à	   Frédéric	  Marchand,	  Maire	   d’Hellemmes,	   que	   le	   Conseil	   de	  
Quartier	   soit	   réservé	  à	   la	   réunion	  publique	  avec	   les	  habitants	  au	  mois	  de	   juin.	  À	   cette	  
occasion	   et	   d’ici	   là,	   la	   présidente	   pense	   qu’il	   est	   possible	   d’évoquer	   la	   question	   des	  
fonctions	  du	  conseil	  de	  quartier.	  
	  
Les	  conseillers	  devront	  aussi	  se	  présenter	  en	  deux	  ou	  trois	  mots,	  témoigner	  des	  actions	  
du	   conseil	   (lors	   des	  précédents	  mandats,	  mais	   aussi	   pour	   le	   présent	  mandat).	   Chacun	  
devra	   se	   préparer	   à	   dire	   quelque	   chose.	   L’idée	   est	   que	   chacun	   est	   disponible	   pour	  
relayer	  les	  informations	  du	  conseil	  aux	  habitants,	  les	  questions	  liées	  à	  la	  vie	  du	  quartier,	  
sur	  des	  points	  bien	  précis.	  Ce	  ne	  sera	  pas	  une	  réunion	  «	  énorme	  »,	  mais	  plutôt	  détendue,	  
et	  lors	  duquel	  un	  premier	  contact	  sera	  établi	  avec	  les	  habitants.	  Cette	  réunion	  aura	  lieu	  
le	  30	  juin	  dans	  les	  locaux	  de	  l’école	  Dombrowski	  à	  18h.	  	  
	  
Cette	  réunion,	  déjà	  faite	  dans	  les	  autres	  quartiers,	  est	  surtout	  l’occasion	  de	  donner	  plus	  
de	   visibilité	   au	   travail	   fait	   par	   les	   conseillers	   de	   quartier,	   vus	   comme	   des	   personnes	  
ressources.	  


